

Q&A 10問10答

Q1 自分の性格をひと言で
言い表すと?

どちらかというと慎重なタイプ

Q2 弱点を1つ教えてください。

大胆さがない

Q3 最近うれしかったことは?
旅行で北海道に行き、自然の風景や
いろんな野生の動物を見られたこと

Q4 今はまっているものは
ありますか?

お手伝い程度ではあるが、ガーデニング
での野菜づくりが楽しい

Q5 タイムマシンがあったら
行きたいのは過去? 未来?

未来。世の中がどうなっているのか
知りたい。

Q6 人生で最も影響を
受けた人は?

専門領域へ導いていただいた医師

Q7 日課はありますか?

朝、コーヒーを飲みながらのメール
チェック

Q8 人生最後に
食べたいものは?

アイスクリーム

Q9 今一番会いたい人は
誰ですか?

松下幸之助さん

Q10 病院トップとして
ふさわしい素養は?

病院の中・外の情報を多方面から集
め、横断的に連携・調整できること

ていることは何ですか。

村田 これから時代は、今まで以上に地域に根ざした病院にしていかないといけません。患者さんからも働く人からも選ばれる病院をめざしています。そのためにはどうすればいいか、そのことを日々考えています。

大阪府北部の北河内二次医療圏は7つの市で構成されていますが、公立・公的病院は少なく、当院は「地域医療支援病院」、「大阪府がん診療拠点病院」の指定を受け、幅広い診療に対応できる総合病院として「市民病院」的な役割が求められています。提供する医療サービスについても、患者さんの満足度をいかに上げていくかを重視しています。

地域の人からはパナソニック関係者の病院という印象が強かったので、自分たちのやっていることを地域にしっかりと認識してもらえるよう広報活動にも力を入れています。5月に開催したオープンホスピタル「来て！見て！体験！」松下記念病院わくわくフェスタ2025では、約2100人が来場していただきました。

職員が働きがいと誇りをもてる職場環境の整備にも注力しています。働き方改革や業務の効率化にも率先して取り組み、職員のモチベーションを上げるために、スタッフから病院を良くするための提案が出てくれれば、できる限り応えていくようにしています。

現状の深刻な課題は、苦しい経験

——松下記念病院とのかわりについて教えてください。

村田 2011年から整形外科骨軟部腫瘍外科部長として勤務しています。その後、整形外科部長、副院長となり、20年に病院長に就任しました。当時、自分より年長者の副院長が複数人いましたので、まさか自分が病院長になるとは思つてもみませんでした。

今では病院長業務というものがわかつてきましたが、就任したタイミングでコロナ禍となり、そのときは目の前の問題に対応することで精一杯でした。

——病院長になつても臨床を大事にされているのですね。

村田 臨床現場には継続して出た手術も行っています。病院長になつてからは時間的な制約が大きくなりましたが、現場を知らないとマネジメントがやりにくいで、嫌がられているかもしれません、がられているかもしませんが、ができるだけ現場に顔を出すようにしています。現場の課題を自分の目でも実際に見ないと考えています。

——病院長として心がけておられることはありますか。

村田 話を聞くことを含め、人とのかかわり方に意識を注力しています。病院という組織は医師が主導で動かしていく側面がありますが、これからの時代は、それだけではうまく回つていかないと認識しています。各職種の人たちはそれぞれの部門のプロであり、それぞれの専門性を尊重し、意見を出しあるような環境をつくるのが大事だと考えています。

すべてをトップダウンでやっていくのには無理があり、働いている人たちの気持ちに沿つていよいものであればうまく進みません。——病院の運営について力を入れてください。

現状の深刻な課題は、苦しい経験

●パナソニック健康保険組合 松下記念病院

医の高い倫理性や人間愛を尊重した
医療をめざす

地域医療支援病院および
大阪府がん診療拠点病院の指定を受け、地域に根ざした高度な急性期医療を行っている。安心・安全な医療を提供し、患者さんや職員から選ばれる病院をめざす



PROFILE

むらた・ひろあき ●1991年京都府立医科大学卒。同大学整形外科入局。骨軟部腫瘍、関節外科、骨粗しょう症などを専門として大学、関連病院で臨床や研究に打ち込む。2011年から松下記念病院勤務。20年から病院長に就任。病院長職をこなしながら、「現場を知ることが重要」と考え、整形外科医、腫瘍の専門医師としても手術や外来を担当している。